



TEMA: HISTORIA Y RAZAS DEL PERRO Y DEL  
GATO

MATERIA: ZOOTECNIA DE PEQUEÑAS ESPECIES

PROFESOR: ETI JOSEFINA ARREOLA RODRIGUEZ

ALUMNO: PAOLA RUIZ VASQUEZ

CARRERA: MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA



# EL ORIGEN Y DOMESTICACION DEL PERRO

El perro actualmente está considerado como un animal de compañía, pero no siempre ha sido así. Su origen se remonta en el tiempo unos 20.000 o 30.000 años, cuya procedencia proviene del animal de nombre científico *Canis lupus lupus*, es decir, del lobo. Tras miles de años como acompañante humano y tras su domesticación fueron teniendo lugar distintos caracteres, lo que hoy llamaríamos razas. Cada una posee sus características diferenciales, pero todas ellas mantienen unos rasgos comunes.

Lo cierto es que poco a poco se pudo pasar de aquellos lobos originales a animales cánidos adaptados a la presencia del hombre, más mansos, con menor necesidad de caza y con objetivos de comida más fáciles de conseguir que en la vida salvaje. Así, una vez que aceptaron acercarse al hombre, con su carácter sociable y su inteligencia, rápidamente empezaron a utilizarse en tareas de caza y protección del hogar y tierras. Las primeras evidencias fósiles más antiguas de perros domesticados se encontraron en diferentes zonas, lo que podría indicar que esa primera domesticación se pudo producir a la vez en lugares tan distintos como Rusia, Israel, Bélgica, China e incluso por la zona del Perú muchísimo antes del descubrimiento de América.

Su utilización como perros pastores y para la protección de los rebaños frente a otros lobos y también frente a otros depredadores, lo que parece que sucedió de manera posterior, aproximadamente hace 17.000 años. El siguiente uso fue probablemente como animal de compañía ya sólo unos pocos años después, hacia el año 15.000 a.C.

Finalmente, viendo la facilidad para adaptar a estos animales a muy diversas situaciones así como su gran sensibilidad para sentir estímulos que los humanos nunca podríamos llegar a notar, se están empleando perros para infinidad de acciones increíbles: en rescate en alta montaña y como animales de tiro de trineos, como terapias del comportamiento en humanos, en el ejército y policía por el rastreo de diferentes olores y detección de determinadas sustancias y explosivos, detección de cadáveres o de supervivientes en accidentes y catástrofes naturales, ayuda a invidentes y personas con problemas auditivos y otras muchas posibilidades.

Algo relativamente novedoso es que existen perros de alerta médica que se están utilizando en personas diabéticas para avisarles de posibles alteraciones en sus niveles de glucosa en sangre y en personas con epilepsia a los que igualmente pueden detectar antes que nadie de la llegada de una crisis epiléptica, avisando con antelación a su dueño para que pueda tomar las medidas oportunas para minimizar las consecuencias de dichas crisis y mejorar la calidad de vida en estas patologías.

## ORIGEN Y DOMESTICACION DEL GATO

El origen de los gatos se remonta a 12 millones de años, momento en que los felinos comenzaron a poblar la Tierra. Sin embargo, fue hace 4000 años cuando empezó su domesticación. En aquellos tiempos, los egipcios decidieron utilizarlos para mantener a las ratas lejos de sus almacenes de cereales. Después, otras antiguas civilizaciones empezaron a usarlos como animales domésticos y fueron los fenicios quienes los llevaron a Italia, desde donde se extendieron al resto de Europa. Aunque se asociaban con el diablo durante la Edad Media, el gato se convirtió en un animal casero muy popular en todos los rincones del mundo, en el siglo XVIII.

El hombre fue quien se encargó de llevarlo a regiones como Australia y Nueva Zelanda, entre otros, donde se vieron resultados devastadores, debido a que, el gato principió la extinción de muchas especies nativas, que no estaban acostumbradas a este tipo de animal de caza, En la actualidad existen aproximadamente 35 especies de gatos que se pueden clasificar en 4 grandes grupos: Pantera (Gatos grandes), Felis (Gatos pequeños), Acinonyx (Chita ) y Neofelis (Leopardo manchado).